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L’objectif de ce travail porte sur la recherche d’une meilleure individualisation et différenciation
des unités du sol dans un secteur de 506.25 hectares, situé dans la plaine du Bas-Chéliff.
L’espace factoriel et l’espace géographique sont tous les deux mêlés à la démarche entreprise
dans ce travail, à moyenne échelle.

Chaque étape dans cette démarche est complémentaire à celle qui la précède. L’ espace
factoriel issu de l’analyse des composantes principales (ACP) constitue le point de départ pour
une meilleure individualisation des sondages du sol. Avec un maximum de variance (inertie)
formé par les trois premières composantes principales, la classification ascendante hiérarchique
(CAH) contribue par son critère d’agrégation, appelé indice de Ward (#

Q
) dans la décision du

choix du nombre de classes de sondages les plus cohérents. Une analyse factorielle discriminante
(AFD) succède par la suite pour ressortir les variables du sol les plus discriminantes entre les
classes de sondages issues de la partition. Une partie importante de l’information factorielle
discriminante est traitée par la suite par la géostatistique multiparamétrique pour ressortir la
nature de la transition entre les unités homogènes du sol et mesurer son étendue et son aire
géographique. Une appréciation du niveau de pureté des unités du sol correspondant à chacune
des étapes de la démarche a eu lieu par des sondages complémentaires effectués dans chacune
des unités du sol.

Mots clés : Analyse des composantes principales (ACP), Classification ascendante
hiérarchique (CAH), Analyse factorielle discriminante (AFD), individualisation,
Géostatistique multiparamétrique, pureté des unités du sol.
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The objective of this work concerns the search for a better individualization and differentiation
of the soil units in a sector of 506.25 hectares, located in the plain of Bas-Chéliff. Factorial space
and geographical space are both mixed with the step taken in this work, with an average scale.

Each stage in this step is complementary to that which recedes it. Factorial space resulting
from the analysis of the principal components (ACP) constitutes the starting point for a better
individualization of the soil surveys. With a maximum of variance (inertia) formed by the first
three principal components, the ascending hierarchical clustering (CAH) contributes by its
criterion of aggregation, called index of Ward (#

Q
) in the decision of the choice of the number of

classes of the most coherent surveys. A discriminating factorial analysis (AFD) succeeds there
after to arise the most discriminating soil variables between the classes of surveys resulting from
the partition. A significant part of discriminating factorial information is treated there after by the
geostatistic multiparamétric one to arise the nature of the transition between the homogeneous
soil units and to measure its extent and its geographical surface. An appreciation of the level of
purity of the soil units corresponding to each stage of the step took place by complementary
surveys carried out in each soil unit.

Key words : Analyze principal components (ACP), Ascending hierarchical clustering
(CAH), Discriminating factorial analysis (AFD), individualization multiparametric
Géostatistic, purity of the soil units.
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